

## Evacuación No Segura

**M**e dirijo a usted en mi calidad de ciudadano preocupado por una situación que afecta a todos los habitantes de Puerto Varas, Alerce y sus alrededores: la constante congestión vehicular que experimentamos a diario. Ayer salí de mi casa en Puerto Varas a las 7:10am, rumbo al centro médico de Alerce para realizarme un examen que requería estar presente no después de las 8:20am; penosamente, llegué a las 9:05am. En base a mi experiencia tratando de encontrar rutas alternativas, se ve claramente la presencia de cuellos de botella que generan molestias a miles de personas cada día, que por lo general son semáforos que podrían reemplazarse fácilmente por puentes, y que no me explico cómo no se ha hecho antes.

El problema de la congestión vehicular ha ido empeorando con el paso de los años. Pero más allá de las crecientes molestias que genera en la vida cotidiana, esta congestión plantea un grave riesgo en situaciones de emergencia, cuando se necesita la evacuación rápida de los habitantes de la zona. La infraestructura vial, aunque ha tenido avances, no ha logrado adaptarse al crecimiento de la población y al aumento de la cantidad de vehículos que circulan, situación que empeora aún más durante los meses de verano. Durante las horas de mayor congestión, las vías principales se convierten en un verdadero caos, lo que dificulta no solo la movilidad de los ciudadanos, sino también la pronta llegada de los servicios de emergencia. Sin ir más lejos, en caso de una erupción volcánica, un incendio forestal o cualquier otro desastre natural, la congestión vehicular podría ser fatal para muchos, impidiendo que miles de personas puedan evacuar a tiempo y dificultando el acceso de bomberos, paramédicos y otros profesionales que podrían salvar vidas. Es imperativo que se tomen medidas urgentes para mejorar la circulación vehicular mediante la construcción y ampliación de vías, la implementación de rutas alternativas y la optimización de los sistemas de transporte público. Las obras civiles que faciliten el tránsito rápido y seguro no solo mejorarán la calidad de vida de los ciudadanos, sino que también serán una inversión en la prevención de tragedias y en la protección de nuestras vidas ante situaciones críticas.

Considerando lo anterior, el llamado es a las autoridades competentes para que realicen estas obras de infraestructura vial. La planificación adecuada de los espacios urbanos y la mejora de las conexiones viales deben ser una prioridad, pues de no hacerlo, podríamos enfrentarnos a consecuencias devastadoras en una emergencia real.

Agradezco la atención a esta carta y espero que, a través de su medio, podamos generar conciencia sobre la urgencia de esta problemática que nos afecta a todos.

**Respetuosamente,**  
**Pablo A. Garcia-Chevesich, Ph. D.**